

## **Auszug aus dem Beschlussprotokoll 111. Ratssitzung vom 8. Februar 2012**

### **2333. 2011/503**

#### **Dringliches Postulat von Marcel Schönbächler (CVP) und Karin Weyermann (CVP) vom 21.12.2011:**

#### **Verbesserung der Sicherheit durch die Anordnung neuer Fussgängerstreifen**

Gemäss schriftlicher Mitteilung ist der Vorsteher des Polizeidepartements namens des Stadtrats bereit, das Dringliche Postulat zur Prüfung entgegenzunehmen.

Marcel Schönbächler (CVP) begründet das Dringliche Postulat (vergleiche Protokoll-Nr. 2144/2011).

Roland Scheck (SVP) begründet den von Bruno Amacker (SVP) namens der SVP-Fraktion am 18. Januar 2012 gestellten Ablehnungsantrag.

Namens des Stadtrats nimmt der Vorsteher des Polizeidepartements Stellung.

Marc Bourgeois (FDP) stellt folgenden Textänderungsantrag:

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie die Sicherheit nachhaltig an ausgewählten Orten sowie im allfällig nötigen Einvernehmen mit den übergeordneten Behörden, vorerst versuchsweise durch die Anordnung neuer Fussgängerstreifen, die Verschiebung bestehender Fussgängerstreifen oder die Neugestaltung von Fussgängerstreifen ~~insbesondere wie folgt~~ verbessert werden kann.

- a) ~~mit Querstreifen. Sie wirken auf die Autofahrer wie eine optische Barriere (vgl. Stopp-Strasse).~~
- b) ~~mit breiten Querstreifen beidseitig zwischen den bisherigen Fussgänger-Querstreifen.~~
- c) ~~mit je Fahrbahn ein Querstreifen vor den bisherigen Fussgänger-Querstreifen, mit je Fahrbahn vorgelegerten Zickzack-Linien.~~
- d) ~~durch eine generelle Verbesserung der Fussgängerstreifensichtbarkeit nach den neuesten Erkenntnissen (Stand der Technik).~~
- e) ~~mit besserer Umgebungs-Beleuchtung.~~

Marcel Schönbächler (CVP) ist mit der Textänderung einverstanden.

Das geänderte Dringliche Postulat wird mit 93 gegen 26 Stimmen dem Stadtrat zur Prüfung überwiesen.

Mitteilung an den Stadtrat

2 / 2

**Kopie vorab an:  
PV**